

un royaume qui n'est de ce monde <sup>(1)</sup> ni par son origine, ni par sa fin, ni par les caractères qui le distinguent, et dont il restera à jamais le Chef invisible et divin. La puissance qui lui est dévolue ne connaît aucune limite : Tout pouvoir m'a été donné, dit-il, dans le ciel et sur la terre <sup>(2)</sup>. Par cette investiture, selon saint Paul, Dieu lui a mis toutes choses sous les pieds, et il l'a établi chef sur toute l'Église... <sup>(3)</sup>.

Le Christ, dit le même apôtre, ne s'est pas exalté lui-même pour devenir pontife, il vient de celui qui a dit : Vous êtes mon Fils, je vous ai engendré... Vous êtes le prêtre, le prêtre souverain, le prêtre éternel, le prêtre selon l'ordre de Melchisédech <sup>(4)</sup>. Voilà la plus haute, la seule véritable source de la descendance pontificale, voilà le degré suprême de cette échelle mystique qui de l'homme s'élève ainsi jusqu'à Dieu lui-même. C'est le point de départ de la mission que le divin Sauveur, après l'avoir reçue de son Père, transmettait à ses apôtres : Comme mon Père m'a envoyé, je vous envoie <sup>(5)</sup>. Cette parole devait avec évidence s'appliquer, jusqu'à la consommation des siècles, à tous ceux qui viendraient après eux recevoir le même mes-

---

<sup>(1)</sup> Jean, xvii, 36.

<sup>(2)</sup> Matth., xxviii, 18.

<sup>(3)</sup> Eph., i, 22.

<sup>(4)</sup> Héb., v, 5.

<sup>(5)</sup> Jean, xx, 21.